

Forum « presque » zéro déchets à Sannois

C'était le 22 novembre 2025 au centre Cyrano à Sannois.

Nous y étions avec Mireille, et avons même participé au quiz : elle répondait aux questions et moi, j'étais la meilleure pour envelopper en un temps record, avec un tissu, un livre à offrir en cadeau. Cette technique japonaise s'appelle du furoshiki.

Nous arpentons les allées de ce forum qui nous apprend à réparer plutôt qu'acheter. Un réparateur de vélo, un luthier sont présents. Customiser plutôt que jeter, des idées pour donner une seconde vie à des vêtements, donner de la classe à des meubles ternes. Un atelier de rénovation de meubles anciens, « Faubourg de la Renaissance ».

Donner dans les ressourceries plutôt que garder chez soi des objets qui nous encombrent (livres, jouets pour enfants, tableaux, etc.). J'en ai noté deux :

« Les pépites », la recyclerie chic à Eaubonne, et « La recycle heureuse » à Deuil-la-Barre. Mais privilégiez quand même la brocante pour ça.

Acheter à la boutique en vrac. Tricoter, crocheter. On nous propose de nous accompagner à faire le moins de déchets possible, avec des conseils adaptés.

Nous passons un bon moment en discussions et rencontres intéressantes. Et nous repartons non sans avoir dégusté quelques délicieux caviars d'aubergines et compotes de pommes, issus de légumes et fruits abîmés.



Chantal Liotard

